

RECHTS *Tipp*

Die Bürgschaft

Die zwischen einem Gläubiger und einem Bürgen getroffene Vereinbarung, in welchem sich der Bürge verpflichtet, den Gläubiger zu befriedigen, wenn der Schuldner nicht zahlt, nennt man Bürgschaftsvertrag. Die Bürgschaftshaftung ist subsidiär, also grundsätzlich erst dann schlagend, wenn der Hauptschuldner nicht zahlt. Die Bürgschaft dient sohin der Sicherstellung einer (fremden) Schuld. Der Bürge haftet mit seinem gesamten Vermögen für diese Schuld. Die Bürgschaft ist daher eine persönliche Sicherheit. Zur Begründung einer Bürgschaft ist die Einwilligung des Hauptschuldners nicht erforderlich. Im Zuge des Abschlusses der Bürgschaftsvereinbarung treffen den Gläubiger besondere Sorgfalts- und Aufklärungspflichten. Insbesondere besteht auch eine Warnpflicht, wenn dem Gläubiger bekannt ist, dass der Schuldner wirtschaftliche Schwierigkeiten hat. Die Bürgschaft ist ein riskantes

Geschäft und bedarf daher zu ihrer Rechtswirksamkeit der Schriftform. Die Schriftform ist nur für die Verpflichtungserklärung des Bürgen, nicht jedoch für den gesamten Vertrag erforderlich. Es müssen aber aus der schriftlichen Bürgschaftserklärung nicht nur die wesentlichen Merkmale der Bürgschaftsverpflichtung (Gläubiger, Schuldner, Bezeichnung und Umfang der gesicherten Schuld), es muss aus der Urkunde selbst auch der rechtsgeschäftliche Wille des Erklärenden, für eine fremde Schuld einzustehen, unmittelbar hervorgehen. Da eine Bürgschaft die Einbringlichkeit einer „fremden“ Forderung sichern soll, ist sie von der Existenz dieser Forderung abhängig. Diese Abhängigkeit nennt man Akzessorietät. Ist die Hauptschuld nicht gültig entstanden oder erlischt sie, so ist auch die Bürgschaft erloschen. Von diesem Grundsatz gibt es eine Ausnahme. Wer sich für eine geschäftsunfähige Person verbürgt,

haftet für diese Schuld wie für seine eigene. Dies gilt grundsätzlich auch dann, wenn ihm die Geschäftsunfähigkeit unbekannt war. Da der Bürge für die Hauptschuld haftet, kann er dem Gläubiger auch alle Einwendungen des Hauptschuldners entgegensetzen. Es gibt verschiedene Arten von Bürgschaften. Der gemeine Bürge darf erst dann vom Gläubiger in Anspruch genommen werden, wenn dieser den Hauptschuldner gemahnt und dieser dennoch nicht innerhalb angemessener Frist leistet. Wer sich als Bürge und Zahler (Solidarbürge) verpflichtet hat, haftet als ungeteilter Mitschuldner für die ganze Schuld; in diesem Fall kann sich der Gläubiger aussuchen, ob er zuerst die offene Schuld beim Hauptschuldner oder bei dem Bürgen einfordert. Der Schadlos- oder Ausfallsbürge verpflichtet sich nur für den Fall, dass der Gläubiger die Erfüllung durch den Hauptschuldner auch zwangsweise (also durch gerichtliche Zwangsvollstreckung) nicht durch-



RECHTSANWALT
DR. ERNST KOHLBACHER

5020 Salzburg
Sigmund-Haffner-Gasse 16
Tel. 0662/88 31 71 | Fax 0662/88 31 61
ra.kohlbacher@aon.at
www.dr-kohlbacher.at

setzen kann. Die Bürgschaft erlischt jedenfalls – wegen ihrer Akzessorietät – mit Erlöschen der Verbindlichkeit bzw. im Falle der Befristung mit dem Ablauf der Zeit oder mit der Entlassung des Bürgen aus der Haftung durch den Gläubiger. Die Übernahme einer Bürgschaft will in jedem Fall gut überlegt sein. Lassen Sie sich fachkundig beraten. Ihr Rechtsanwalt berät Sie gerne.

VEREINE

Spielgemeinschaft Inter/Salzburg-Süd, 20.00: Schachabend im Hotel „Schaffenrath“.
Salzburger Schachklub 1910 „Mozart“, Spielbetrieb im Gasthaus „Zur Einkehr“, Bindergasse 17.
Seniorenklubs, Salzburg, 14.30: Gasthaus „Steinlechner“, Aigner Straße.- **Stuhlfelden**, 13.00 bis 16.00: Pfarrhof.

KINO

Das Kino, Saal, 15.40: „7 Tage in Havanna“ span. OmU; 18.10: „The Grandmaster“ mandarin/kanton/japan. OmU; 20.30: „Fliegende Liebe“ span. OmU.- **Gewölbe**, 16.10: „Josef Zenzmaier“; 17.30: „Das Venedig Prinzip“ ital. OmU; 19.10: „Fliegende Liebende“ span. OmU; 21.00: „Lügen auf Kubanisch“ span. OmU.
Cineplexx City, Digital: 18.10:

„Das Glück der großen Dinge“; 15.30: „Die Monster Uni“ 3D; 16.00: „Die Monster Uni“; 15.50, 18.00, 20.20: „Die Unfassbaren“; 18.20: „Fliegende Liebende“; 15.30, 18.10: „Ich – Einfach unverbesserlich 2“ 3D; 16.00, 20.30: „Ich – Einfach unverbesserlich 2“; 16.00, 18.10, 20.30: „Kinsköpfe 2“; 15.40 (2D), 17.50 (3D), 20.10 (3D): „Pacific Rim“ 3D; 18.10, 20.40: „Taffe Mädels“; 20.10: „The Call“; 20.30: „TWolverine“ 3D + OV; 17.40, 20.15: „Wolverine“ 3D; 15.30: „Wolverine“.
Cineplexx Airport, Digital: 18.30, 20.45: „21 & Over“; 15.20: „Die Monster Uni“ 3D; 15.50: „Die Monster Uni“; 16.00, 17.40, 20.30: „Die Unfassbaren“; 16.10, 18.10, 20.10: „Die Werkstürmer“; 15.30, 16.00, 18.10, 20.10: „Ich – Einfach unverbesserlich 2“ 3D; 16.20: „Ich – Einfach unverbesserlich 2“; 15.20, 18.00, 20.15: „Kinsköpfe 2“; 18.20, 20.30: „Only God forgives“; 15.20,

18.00, 20.20: „Pacific Rim“ 3D; 18.00, 20.00: „Taffe Mädels“; 20.45: „The Call“; 15.20, 17.45, 20.30: „Wolverine“ 3D; 17.30: „World War Z“ 3D.
Mozartkino, 21.00: „Renoir“; 19.00: „Die Monster Uni“; 18.45, 20.45: „Kinsköpfe 2“.
Stadtkino Hallein, 18.00, 20.00: „Kinsköpfe 2“; 18.15, 20.15: „Ich einfach unverbesserlich“.
Dieselkino St. Johann, 17.00, 20.30: „Die Werkstürmer“; 18.00, 20.45: „Wolverine: Weg des Kriegers“ 3D; 16.30, 18.30, 20.15: „Kinsköpfe 2“; 18.15, 21.00: „Pacific Rim“ 3D; 21.00: „Die Unfassbaren“; 16.15, 19.00: „Ich – Einfach unverbesserlich 2“ 3D; 18.45: „Taffe Mädels“; 21.00: „World War Z“ 3D; 16.45: „Die Monster Uni“ 3D.
Dieselkino Bruck, 17.00 20.00: „Die Werkstürmer“; 18.00, 20.30: „Wolverine: Weg des Kriegers“ 3D; 16.15, 18.15, 20.15: „Kinsköpfe 2“; 17.30, 20.45: „Pacific Rim“ 3D; 21.00:

„Die Unfassbaren“; 16.00, 18.45: „Ich – Einfach unverbesserlich 2“ 3D; 18.45: „Taffe Mädels“; 16.30: „Die Monster Uni“ 3D.
Lichtspiele Zell am See, 19.30: „Anna Karenina“.

EUROMILLIONEN

Ziehung vom Dienstag, 24. Juli 2013

14 15 16 19 44

1 x 5+2 à €	15.000.000,00
5 x 5+1 à €	197.499,90
1 x 5+0 à €	329.166,50
40 x 4+2 à €	4.114,50
626 x 4+1 à €	230,00
1.229 x 4+0 à €	117,10
1.816 x 3+2 à €	56,60
26.682 x 2+2 à €	17,70
32.979 x 3+1 à €	13,70
56.903 x 3+0 à €	13,30
136.132 x 1+2 à €	9,80
516.362 x 2+1 à €	7,00
865.483 x 2+0 à €	4,20

Im Europot liegen 15 Millionen Euro (ohne Gewähr)